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A mediados de junio de este año, 
salieron a la luz pública una serie de 
observaciones que había realizado la 
Contraloría General de la República al 
proceso de licitación para la ejecución 
de la obra de normalización del nuevo 
Hospital de Illapel Doctor Humberto 
Elorza, situación preocupante, ya 
que podía implicar un retraso en la 
construcción de esta urgente infra- 
estructura de salud para la provincia 
de Choapa. 
En detalle, de acuerdo al informe al 

que tuvo acceso Diario El Día en su 
momento, se realizaron una serie de 
cuestionamientos por “discrepancias, 
errores y omisiones de carácter téc- 
nico, que constituyen infracciones 
normativas” en el proyecto 

Al respecto, cabe recordar que la 
iniciativa de este recinto de salud de 
mediana complejidad, que beneficiará 
a 96 mil usuarios, lleva más de cinco 
meses esperando la toma de razón 
del entre contralor. 
Entre las problemáticas presentadas 

por el informe de la Contraloría, se 
identificaban la ausencia de un Informe 
de Mitigación de Impacto Vial ni el 
ingreso de copias de la inscripción 
de dominio del terreno donde será 
emplazado el nosocomio. Por otra 
parte, tampoco se acreditaba que 
“el proyecto cumpla con la cantidad 
de aisladores sísmicos” conforme a 
la normativa 
Así mismo, los pabellones de ciru- 

gía mayor no tenían considerado un 
espacio para almacenar y efectuar 
mantención de equipos y la sala de 
anestesia no tenía zona sucia. 
También, se observaban discrepancias 

entre la superficie declarada en los 
planos entregados: en uno se indica 
un total de 52.071,09 m2, mientras 
que otro establece 51.485,90 m2 
Se cuestionaba también que la red 
húmeda del edificio “se aparta de lo 
dispuesto en el decreto del Ministerio 
de Obras Públicas, en cuanto al diáme- 
tro mínimo, a la ubicación, distribución 
y distancia de las bocas de incendio 
que debe cumplir”, se indica en el 
documento, 
Cabe recordar que cuando se con- 

firmaron dichas falencias, distintos 
actores, tales como el alcalde de la 
comuna y parlamentarios, salieron a 
pedir que dicho proyecto tuviera la 
misma celeridad que sele dio al nuevo 
hospital de La Serena, considerando 
queel recinto de Illapel es largamente 
esperado por los habitantes de la 

TRAS RESPONDER OBSERVACIONES 

Servicio de Salud espera obtener toma de 
razón de hospital de Illapel en octubre 

  

Debido a una larga lista de reparos, el proyecto de nuevo 

nosocomio de la capital de Choapa fue objetado por parte 

de Contraloría, por lo que el ente a cargo de la salud 

pública se enfocó en responder dichas falencias. 

Eso sí, recalcaron que, si bien, están a la espera del 

visto bueno, la iniciativa sigue avanzando en lo técnico y 
administrativo para no comprometer los plazos. 

96 
Mil usuario se beneficiarán con 

el proyecto del nuevo hospital de 

lapel. 

provincia del Choapa. 

EN OCTUBRE PODRÍA 
LOGRAR TOMA DE RAZÓN 

Al respecto, Ermesto Jorquera Flores, 
recién asumido director del Servicio 
de Salud Coquimbo, sostuvo que 
“después de un trabajo arduo en 
conjunto con la Contraloría y con el 
equipo de la dirección del Servicio de 
Salud, se respondieron las observa- 
ciones hechas al primer informe del 
ente contralor y fue entregado el 16 
de agosto y ellos acusaron recibo el 
19 de agosto”. 
Desde la Contraloría, hace unos días 

atrás, agrega, “también nos anunciaron 
un plazo mayor en términos de la lógica 
evaluativa, e incluso nosotros tenemos 
una reunión con ellos prontamente 
para ver definitivamente cuando se 
debe entregar”, agregó Jorquera. 
En esa línea, afirmó que la expec- 

tativa como servicio, “es que ojalá la 
información de Contraloría ya esté 
en los primeros días de octubre (...), 
para poder seguir los trámites que 
correspondan en caso de tener la toma 
de razón o responder alguna nueva 
observación que puedan realizar en 
el seguimiento que están haciendo 
al proyecto” 
En todo caso, Jorquera desestimó 

una paralización mayor de la inicia- 
tiva. "Todo proyecto, más allá de 
las observaciones que se puedan ir 
recibiendo en el camino, se sigue 
preparando, porque con más o me- 
nos, este proyecto tiene que entrar 
en ejecución. Por lo tanto, seguimos 
trabajando para dar cuenta de eso, 
tanto en los aspectos administrativos, 
generación de contratos y todo lo que 
se requiere, y también el cómo se va 
a enfrentar la obra propiamente tal 

Cuando se 
detectaron las 
falencias del 
proyecto, des- 
de el Servicio 
de Salud indi- 
caron que era 
un escenario 
esperado, 
por lo que 
procedieron a 
subsanarlas. 
EL DÍA 

Protagonista 
  

  

Ernesto Jorquera 
DIRECTOR DEL SERVICIO DE SALUD 

“La expectativa como servicio 

- pero es algo que tenemos que 
afinar - es que ojalá la informa- 

ción de Contraloría ya esté en los 

primeros días de octubre (...), pa- 
ra poder seguir los trámites que 

correspondan en caso de tener la 

toma de razón” 

  

en su minuto”, remarcó. 
Según la autoridad, “se sigue tra- 

bajando y haciendo lo que se deba 
hacer, tanto en lo técnico como en lo 
administrativo, a la espera de la toma 
de razón por parte de Contraloría, que 
ojalá pueda ser durante los primeros 
días de octubre, y si no, responder 
las observaciones o detalles que nos 
pueda plantear la Contraloría”, cerró.
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